

UNE NOUVELLE

MÉTHODE GÉOGRAPHIQUE

LE JURA, par E. F. BERLIOUX, professeur de Géographie
à la Faculté des Lettres de Lyon

Il est bien tard, pour parler du *Jura* de M. Berlioux. Une année déjà s'est écoulée depuis l'apparition de cet ouvrage; mais dans cet intervalle l'ouvrage s'est répandu, et la critique se sent plus à l'aise pour prononcer son jugement, ou plutôt pour confirmer le jugement du public.

C'est en termes empreints d'une fierté légitime que l'auteur présente son livre : « Si l'on veut parcourir quelques pages de cette étude, on s'apercevra peut-être qu'elle ne ressemble guère aux ouvrages déjà publiés sur le même sujet, et que la science géographique est loin d'être commune. »

Trois traits concourent à donner à cet ouvrage un caractère nettement original : la méthode d'investigation et d'exposition géographiques ; les aperçus nouveaux qu'elle découvre sur la physique du globe; les considérations militaires.

La méthode inaugurée par l'auteur vient enfin suppléer à l'insuffisance de toutes celles que l'on a proposées depuis les origines de la géographie. C'est une véritable découverte : un rapide coup d'œil sur les essais précédents permettra d'en apprécier l'importance.